
Слово Божье 
Ибо слово Божие живо и действенно и острее всякого меча 

обоюдоострого: оно проникает до разделения души и духа, 

составов и мозгов, и судит помышления и намерения сердечные. 

И нет твари, сокровенной от Него, но все обнажено и открыто 

перед очами Его: Ему дадим отчет. (Евр.4:12,13) Дорогие 

читатели! Предлагаю вам подробно рассмотреть этот текст. Он 

начинается со слова ибо, то есть потому что. Значит нужно 

посмотреть и несколько стихов выше, чтобы узнать, почему же? 

Посему для народа Божия еще остается субботство. Ибо, кто 

вошел в покой Его, тот и сам успокоился от дел своих, как и Бог 

от Своих. Итак постараемся войти в покой оный, чтобы кто 

по тому же примеру не впал в непокорность. (Евр.4:9-11) Здесь 

говорится не о субботничестве, но о субботстве. Мы ещё не вошли 

в покой Божий, но стараемся войти в него, трезвимся и бодрствуем, 

ожидая пришествия Христова. Кто же не нацелен на Царство 

Божие, живёт по-мирски, не ожидает пришествия Господня, тот 

впадает в непокорность. Но таковым звучит предупреждение о тех 

действиях, которые производит Слово Божье.  

Слово Божие имеет силу и власть. Так и должно быть, потому 

что его произносит Сам Бог. Если бы этого не было, то Бог не мог 

бы никем управлять. Но слово Его управляет не только разумными 

существами, но и всеми процессами и явлениями на земле и во 

вселенной. Словом Господа сотворены небеса, и духом уст Его - 

все воинство их: Он собрал, будто груды, морские воды, 

положил бездны в хранилищах. Да боится Господа вся земля; да 

тре-пещут пред Ним все живущие во вселенной, ибо Он сказал, - 

и сделалось; Он повелел, - и явилось. (Пс.32:6-9) Бог 

предвозвестил нам и грядущие события, ожидающие землю и 

вселенную и ни одно из них не отменится, но всё будет так, как 

сказал Бог, хотим ли мы этого или нет. Как дождь и снег 

нисходит с неба и туда не возвращается, но напояет землю и 

делает ее способною рождать и произращать, чтобы она 

давала семя тому, кто сеет, и хлеб тому, кто ест, - так и слово 

Мое, которое исходит из уст Моих, - оно не возвращается ко 

Мне тщетным, но исполняет то, что Мне угодно, и совершает 

то, для чего Я послал его. (Ис. 55:10,11) 

Когда люди слушали Иисуса, они также чувствовали силу и 

власть Его слова. И когда Иисус окончил слова сии, народ дивился 



учению Его, ибо Он учил их, как власть имеющий, а не как кни-

жники и фарисеи. (Матф.7:28,29) Когда же вошел Иисус в 

Капернаум, к Нему подошел сотник и просил Его: Господи! слуга 

мой лежит дома в расслаблении и жестоко страдает. Иисус 

говорит ему: Я приду и исцелю его. Сотник же, отвечая, сказал: 

Господи! я недостоин, чтобы Ты вошел под кров мой, но скажи 

только слово, и выздоровеет слуга мой; ибо я и подвластный 

человек, но, имея у себя в подчинении воинов, говорю одному: 

пойди, и идет; и другому: приди, и приходит; и слуге моему: 

сделай то, и делает. Услышав сие, Иисус удивился и сказал 

идущим за Ним: истинно говорю вам, и в Израиле не нашел Я 

такой веры. (Матф.8:5-10) 

Библия, как Слово Божье, уникальна и неповторима. В ней 

есть ответы на все вопросы, было бы желание их услышать. Библия 

пробуждает веру в Бога и направляет грешника к спасению, ставит 

его на путь в Небесное Царство. Библия является единственно 

правдивой исторической книгой. Многие же другие толкуют 

историю на свой лад. Сейчас это особенно видно. Кроме того, 

Библия очень поэтичная и музыкальная книга, что побуждает к 

творчеству многих поэтов и композиторов. Но вернёмся к нашему 

тексту.  

Слово Божье живо и действенно. Если у кого-то Библия 

пылится на полке, зато компьютер или смартфон работают 

постоянно, это не значит, что Слово Божье не действует в его 

жизни. Библию-то он имеет, но читать её не хочет, духовное 

питание и руководство для своей жизни он не получает и будет 

судим как простой нераскаянный грешник, каковым он по сути и 

является. Выключи свою электронику, покайся и начни читать 

Библию, тогда почувствуешь на себе, что Слово Божье 

действительно живо и действенно. Не собирай себе гнев на день 

гнева. 

Кто-то пытается читать Библию, но ничего в ней не понимает 

или, того хуже, постоянно находит в ней места, о которые 

претыкается. А для чего написана Библия? Для чего Иисус творил 

многие чудеса? Много сотворил Иисус пред учениками Своими и 

других чудес, о которых не писано в книге сей. Сие же написано, 

дабы вы уверовали, что Иисус есть Христос, Сын Божий, и, 

веруя, имели жизнь во имя Его. (Иоан.20:30,31) Если вы теперь 

начнёте читать Слово Божье, чтобы уверовать, то Бог заговорит с 



вами через это Слово и вы почувствуете на себе его действие. 

Худший вариант в том, что вы читаете Библию под руководством 

дьявола и потому всё время сомневаетесь и претыкаетесь. Вам 

нужно немедленно освободиться от оккультной обременённости 

или одержимости, искренно отречься от всех мерзостей 

чародейства, гадания, заговаривания и тому подобного. Тогда 

Иисус освободит вас от власти дьявола и омоет все грехи ваши 

Своею Пречистою Кровью. Все же сомнения и преткновения 

исчезнут. 

Для действительно верующих в Иисуса Библия является 

неотъемлемой частью их жизни, их духовным питанием, средством 

их общения с Богом. А ты пребывай в том, чему научен и что 

тебе вверено, зная, кем ты научен. Притом же ты из детства 

знаешь священные писания, которые могут умудрить тебя во 

спасение верою во Христа Иисуса. Все Писание богодухновенно и 

полезно для научения, для обличения, для исправления, для 

наставления в праведности, да будет совершен Божий человек, 

ко всякому доброму делу приготовлен. (2Тим.3:14-17) Братья и 

сёстры! Будем же всегда помнить, что вся полезная информация из 

Библии поступает к нам только тогда, когда мы её читаем. 

Слово Божье уподобляется мечу обоюдоострому, но это меч 

духовный, о чём мы уже говорили. Но в напоминание приведу 

слова из одного псалма. 

 

Наш меч не из стали блестящей,  

Не молотом кован людским, –  

Он, пламенем правды горящий, 

Дарован нам Богом Самим.  

Не плоть он людей поражает,  

И братскую кровь он не льет, –  

Он душу и дух проникает,  

И зло и неверье сечет.  

Он цепи греха разбивает  

И пленным свободу дает;  

Сквозь дебри он путь пролагает,  

И к истине путь тот ведет.  

Как молния грозные тучи,  

Пронзает он вражеский строй;  

От Господа меч наш могучий,  



И нужен ли меч нам иной?  

Отточим же меч наш острее  

Любви и молитвы огнем;  

Поднимем его и смелее  

Пойдем за великим Вождем.  

Не дрогнем, когда на мгновенье  

Амалик ряды потрясет.  

Смотрите, сквозь тьму и смятенье  

День славной победы грядет. 

 

Если в общине кто-то пытается внести ересь или лжеучение, 

то ему нужно противостать Словом Божьим и поразить это зло. 

Ангелу Пергамской церкви Иисус говорит: Так и у тебя есть 

держащиеся учения Николаитов, которое Я ненавижу. 

Покайся; а если не так, скоро приду к тебе и сражусь с ними 

мечом уст Моих. (Откр.2:15,16)  

Глубина проникновения Слова Божья просто поразительна. 

Понимаем ли мы, где разделение души и духа, составов и мозгов? Я 

не могу объяснить это место. Слово судит здесь употребляется не 

как осуждает, но как рассматривает, оценивает, взвешивает. 

Помышления это планы, а намерения это желание их осуществить. 

Помышления зарождаются в самой глубине нашего существа, в 

сердце. О сердце Бог всегда говорит не как о физическом органе, 

перегоняющем кровь, но как о некоем духовном органе, 

занимающем центральное место в нашей жизни. Добрый человек 

из доброго сокровища сердца своего выносит доброе, а злой 

человек из злого сокровища сердца своего выносит злое, ибо от 

избытка сердца говорят уста его. (Лук.6:45) Мы должны 

радоваться тому, что Бог знает о нас всё, потому что Он не хочет 

нас где-то подловить и наказать, но хочет отвратить нас от всякого 

злого пути и наставить на путь к вечной Отчизне. Испытай меня, 

Боже, и узнай сердце мое; испытай меня и узнай помышления 

мои; и зри, не на опасном ли я пути, и направь меня на путь 

вечный. (Пс.138:23,24) 

Ему дадим отчёт. Об этом говорится в притче о талантах, Апо-

стол Павел также об этом пишет. И потому ревностно стараемся, 

водворяясь ли, выходя ли, быть Ему угодными; ибо всем нам дол-

жно явиться пред судилище Христово, чтобы каждому 



получить [соответственно тому], что он делал, живя в теле, 

доброе или худое. (2Кор.5:9,10)  

Итак, отложив всякую злобу и всякое коварство, и 

лицемерие, и зависть, и всякое злословие, как новорожденные 

младенцы, возлюбите чистое словесное молоко, дабы от него 

возрасти вам во спасение; ибо вы вкусили, что благ Господь. 

(1Пет.2:1-3) 

Весной мне сделали операцию на глазу, который видит, и я 

какое-то время не мог читать. Я слушал Библию в аудиозаписи, но 

хочу сказать, что неспешного и вдумчивого чтения Слова Божья 

ничто не заменит. 

 
 


